

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 464

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Para trimestre. 8'00
Extranjero, id. 4'50

Jueves 10 de Julio de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos pronuncien á menudo con respeto y amor el nombre de Jesús.

Resolución apostólica

Inclinad la cabeza al nombre de Jesús.

Diario religioso

JULIO
Sale el sol, 4'35. Se pone, 7'35.
II
VIERNES
S. Pío I. p. y mr.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

DOLORES

Continúa la novena á Nuestra Señora del Carmen. A las 7 misa rezada con intervalos de órgano. Por la tarde á las 6.

Rosarios

En la capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 7.

Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

Cuadro realista

¡De primera fuerzal!....

¡Vivito y coleando!....

¡Y aplastantel!.... porque tira de la manta, dejando al descubierto lo que son las fiestas democrático-populares que hoy se usan.

El banquete en honor del popularísimo Sr. Aguilera, concluye con los telones, bastidores y bambalinas; arranca la *honestá* careta con que se encubrían voraces apetitos y patentiza los sentimientos que impulsan, llevan, traen, animan y agitan á ciertas masas.

¡Ya me comen, ya me comen Por do más pecado había!...

Aguilera, antiguo organizador (en Sevilla) de milicias cantonales, después republicano unitario, luego monárquico, y siempre *cortando el bacalao* de la populachera, resulta al fin víctima de populachera vibración.

¡Quién lo creyera!....

Idolo de las masas (y ¡qué ídolo!.... peso en bruto cinco quintales) cae del pedestal arrollado por el impetuoso é irresistible empuje de la opinión.... de quienes pedían tortilla, paella, frito ó siquiera media tostada de abajo, ante mesas vacías y platos huérfanos de manjares.

Los vibradores de los mercados, la gente del bronce, Layapiés, las Vistillas, el *Mataero* y las Injurias; las *castañeras picadas*, el *merendero* de

la *Pepa* y la casa de *tócame Roque*, los eléctricos y los que chillaron cuando lo de la *Uba*, los que escandalizaron en la boda de la princesa y los que, con regocijo de D. Alberto, realizaron aquella serie de motines que llevó al poder al fusionismo, han *metido la pata*, convirtiendo la apotheosis aguilera en merienda de negros.

Es un decir, porque merienda no alcanzó ni para los blancos.

Y, ¡claro! Aguilera chilló, se apuró, irritóse y hasta se indispuso.

¡Es natural!

Al más pintado, y no lo decimos por Canalejas, le dá hidrofobia si le pasa lo que á D. Alberto.

Fué á que lo *glorificaran* en la Vaquería del Retiro....

¡Vaquería del Retiro!....!

Esto huele á Galvez,.... y á Pepe el *huevo*.... y á cosa muy anticlerical, democrática, *regeneradora* y *europizante*.

Fué á la Vaquería, decimos, á que, como á Canalejas, le hicieran su *miajita* de apotheosis.

Convidó á la masa vibradora, á la misma que, oyendo á Canalejas se entusiasmo porque la comida de éste alcanzó para todos, y que, bien alimentada, hubiera vibrado en pró del alcalde de Madrid; pero, como iba á comer y no comió, porque á D. Alberto le faltó la previsión que sobró á don Pepe, la masa no estuvo para buñuelos y, poniéndose por montera la democracia, mandó á paseo á los oradores, y no escuchó al héroe de la fiesta.

—No venimos sólo á comer, chillaba éste.

—¡A comer! ¡A comer! vociteraba el pueblo.

—¡Hijos míos, cuando!....!

—No queremos discursos; ¡paella! ¡paella!

—¡Hermanos míos, cuando!....!

(Música de *Los Lobos Marinos*).

—¡Unas almondiguitas, que si, .. si, .. si!....!

—¡Ciudadanos, cuando!....!

—¡Unos esparraguitos, que si, .. si, .. si!....!

—¡Compañeros, cuando!....!

—¡Unas alcachofitas, que si, .. s, .. si!....!

—¡Mamelucos, cuando los principios!....!

—¡Sí! ¡sí! ¡los principios! ¡que traigan los principios!

¡Señores, cuando la reacción se encuentra en su hora postre....

—¿Quién habla de postre, sin haber servido la sopa!....?

—¡Pero, morenos de mi alma, cuando!....!

—¡Cuando se convida al prójimo no se le deja el estómago vacío!....!

Y don Alberto se atorrulló, y sus íntimos se apuraron, y la masa famélica tiró mesas y sillas, y los camareros tiraron las fuentes para ponerse en salvo, Aguilera se tiró de los pelos y el público se tiró de risa.

¡Qué espectáculo!

Los convidados, en línea de batalla, ametrallaban la Vaquería con res-

tos de vasos, de platos y de jarrones,.... allá se peleaba por el panecillo; acá por el trozo de carne; más lejos, por los restos de un cochifrito; más cerca, por unos huevos duros; á la derecha camareros, parapetados tras un montón de canastos, resistían los ataques de los que, tenedor en mano, pretendían lincharlos; á la izquierda, el marmitón mayor alentaba á los pinches, blandiendo feroz espumadera y cubriéndose con recia cacerola....; gritos belicosos de ¡á comer! ¡á comer! y el Retiro convertido en campo de Agramante, en moderna Troya, donde la Diosa de la guerra, con su compañero Marte y las Valerosas Minerva y Palas, esgrimiendo los rayos de Júpiter y enarbolado, por estandarte, un incumplido *menú*, atizada, enardecida, exaltaba y excitaba dejando cual fatídica huella de su paso, la mar de vajilla rota y la bandera popular manchada de manteca de Flandes y pringue de chorizol....

¡Oh, si en momentos tan supremos el cacique de Frajana se presenta cargado de víveres y diciendo: "¡A mí los que comen! la masa vibradora rinde homenaje al kábila y en vez de europeizarse, se africaniza.

La cacareada opinión del arroyo mostróse, tal cual es, ante la Vaquería del Retiro, estropeando al Verbo de las masas populares, al simpático, al colosal don Alberto.

¡Quién á hierro mata á hierro muere!....!

No sabemos como morirá Aguilera, más por ahora, seguramente no lo matará un empacho de populachera.

Rafael Sanchez Arrats.

EL FERROCARRIL

Ciego coloso de pujanza lleno, férreo organismo de vigor ingente, esclavo de la fuerza inteligente, de ella recibe la impulsión y el freno.

Junta al fragor horrisono del trueno el sutil caminar de la serpiente; es su ciega energía de torrente, de alud su marcha, de volcán su seno.

Taladra el monte en lobreguez sumido, cruza el desierto con segura planta y el bosque tenebroso y escondido.

Y al lanzar el vapor de su garganta es un himno de gloria su silbido que ensalza al genio y á la ciencia canta.

TIERNO INCIDENTE

Las fiestas del centenario de Santa Filomena se han celebrado con inusitado esplendor en la iglesia de Santa Prudencia, de Roma, el templo más antiguo de la Ciudad Eterna.

Un incidente ocurrido en la tarde del último día de estos cultos solemnísimos conmovió profundamente á la multitud, aglomerada en las anchurosas naves del histórico templo. Predicaba elocuentemente el abate Monestés, y hablando del testimonio

que el hombre debe dar siempre de la verdad, por su doctrina, por su conducta y, si llega el caso, hasta por el derramamiento de su sangre, conmovido y lloroso, evocó el recuerdo de los pobres niños polacos, que están sufriendo en las escuelas prusianas toda clase de torturas, por salvar con el uso de su idioma nativo la integridad de su fe.

Un sacerdote de majestuoso aspecto que se mantenía en un rincón á los pies de la Iglesia, ábrese paso entonces á través de la muchedumbre de los fieles, sube al púlpito y abraza al predicador en un verdadero transporte de entusiasmo. Era un obispo polaco desterrado por las autoridades prusianas y que aquella misma mañana había llegado á Roma.

Nuestros lectores comprenderán fácilmente la indescriptible emoción que se apoderó del auditorio.

La varadura

DEL "ALFONSO XIII,

(SUCESO PRODIGIOSO)

Nuevos detalles, muy curiosos por cierto, se tienen de la varadura en las costas de la Florida de este hermoso trasatlántico.

Salió de la capital de Cuba el día 20 á las seis de la tarde, con el horizonte completamente cerrado en aguas, sin poder distinguir ningún abjeto y mucho menos la costa.

El buque tuvo que navegar con grandes precauciones.

A pesar de todo, en la madrugada del 21, al hacerse cargo de la derrota, el segundo oficial, observó que el buque varaba.

Estaban en las costas de la Florida, cerca del faro de Carisford.

Entre la tripulación hubo algún sobresalto.

El capitán del *Alfonso XIII* subió al puente y pudo apreciar la situación del barco, porque el horizonte empezaba á despejar.

Los pasajeros, que eran cerca de ochocientos, no se avían dado cuenta del percance.

El buque estaba varado en el arrecife de Volasses, cerca de la Florida.

Todas las maniobras ensayadas para ponerle á flote fueron inútiles la popa estaba sobre las rocas, exactamente igual que en un astillero.

En esto pasó cerca del *Alfonso XIII* el barco noruego *Diana*. Solicitado auxilio, el *Diana* dió remolque mediante la entrega de 5.000 duros, pero no pudo lograr que el barco saliera de entre las rocas.

Hasta las doce de la noche continuaron los trabajos. A esta hora el capitán Deschamps dispuso que se aligerara la carga, echando al agua 971 sacos de garbanzos que venían consignados á Bilbao y 184 á Santander.

Esta operación se hizo á las once de la mañana del día 22.

A pesar de todo, el buque no salía

á flote; pero más tarde, en el momento de celebrarse la misa á bordo, cuando el sacerdote alzaba el cáliz, el Alfonso XIII empezó á deslizarse suavemente, lo mismo que si saliera del astillero.

Alrededor del barco, y esperando la presa, estuvieron todo el tiempo que duró la varadura más de 80 embarcaciones de pequeño porte, tripuladas por los vaqueros, de instintos codiciosos y piráticos.

Las embarcaciones se llevaron casi todo el cargamento, que tuvo que arrojar al mar para aligerar la carga, y tal fué su impertinencia y su codicia, que fué menester alejarlas haciendo algunos disparos.

El buque siguió luego su viaje sin ningún incidente.

Al llegar á la Coruña se hizo la correspondiente protesta por la carga arrojada.

Horrible pedrisco

Dicen de Lugo que una horrorosa tormenta ha arrasado totalmente las cosechas de nueve pueblos del término de Chantada.

Los labradores quedan en la miseria más absoluta.

Se han abierto suscripciones para remediar los desastres.

Los montones de granizo tienen más de un metro de altura.

Algunas piedras han pesado una libra.

Hay muchos heridos, y la mayoría de las casas han quedado destruídas.

ALABARDEROS Á DURO

Qué cosas se van sabiendo del viaje del Padre Latifundio!

En *La Guerra Social*, periódico socialista de Barcelona, leemos que "el terrible revolucionario Bonafulla" escribió á los obreros de las estaciones intermedias entre Castellón y la capital del principado, recomendándoles que hicieran una entusiasta demostración de simpatía á don José, y que en Barcelona trabajó en el mismo sentido, y que entre plato y plato de un buen cubierto en el hotel de la Marina, trató con el correspondiente señor Roig la posibilidad de encontrar entusiastas de á cinco pesetas que acudieran á la estación á ovacionar al exministro; parece que entre los ovacionadores á jornal se contaban algunos ácratas vestidos de gran gala.

A estas noticias pone *El Socialista*, de Madrid, el siguiente brevísimo comentario:

"¡Qué asco!"

NOTICIAS BREVES

Dicen del Valle de Arán que la semana pasada volvió á nevar copiosamente.

¡Felices habitantes los del valle de Arán! ¡Quién estuviera allí!

—Después de la anterior noticia, como compensación, vienen que ni pintadas las siguientes que encontramos en los periódicos de cambio:

El Observatorio de Nueva York anuncia que el próximo mes de Agosto se hará famoso por la extraordinaria sequía y calores inaguantables.

—En despachos de Filipinas comunican que los calores están causando grandes estragos.

La epidemia reinante en aquel ar-

chipielago, es de las más violentas que se han conocido, pues se calcula en mil el número de defunciones diarias.

—Un telegrama de Londres asegura que pasan de 22 mil los boers presentados.

—Comunican de Pamplona que el Conejito se ha agravado, habiéndosele presentado una pulmonía traumática á causa de que un fragmento de costilla penetró en los tegidos blandos.

—Se han declarado en huelga en Palafrugell, 108 oficiales albañiles, que piden se les conceda la jornada de ocho horas.

¡Bien hecho! ¿Y por qué no la de cuatro... con principio y postres?

—Un telegrama de Albacete dice que dos obreros que trabajaban limpiando una bodega murieron por asfixia.

Acudieron en su auxilio dos vecinos, que casi milagrosamente salvaron sus vidas.

—En los Estados Unidos han celebrado un banquete la sociedad de hombres gordos y el consumo de la comida ha sido como sigue: ciento quince señachos de ostras, quinientos kilos de pescado, veinte barriles de legumbres, sesenta docenas de pollos. Sobre la mesa fué colocado un ramo de flores de diez pies de circunferencia. A las cuatro horas de empezar el banquete habían desaparecido todos los manjares. Los ocho vocales de la sociedad representan un peso de 1.000 kilos.

—Dicen de Lérida:

Los insólitos calores reinantes están tostando las hojas de los viñedos de esta comarca con grave daño para la futura cosecha de vino. Este fenómeno lo atribuyen los viticultores á lo muy tiernos que estaban los pámpanos por efecto de las lluvias continuas y el fresco de la pasada primavera.

—Según dice un periódico de Badajoz hace seis meses que no cobran los maestros el material de Escuelas.

¿A qué vá que Romanones cobra puntualmente, y acaso por adelantado, sus miles de duros ministeriales para destruir la "Instrucción pública"?

—Dos agraciadas muchachas de 18 y 20 años, que se bañaban en la playa de Mataró perecieron ahogadas á pesar de los esfuerzos que hizo un hermano de ellas, que se echó al agua vestido, sin que por desgracia consiguiera salvarlas.

—Telegrafían de Toledo diciendo que en un bazar de aquella ciudad se cometió ayer un robo por valor de cinco mil duros.

Los ladrones, no han sido hallados.

—Se han verificado en Roma pruebas de una coraza á prueba de proyectiles, inventada por un italiano, la cual ha resistido proyectiles de revólver y de fusil.

—Un empresario norteamericano ha ofrecido 250 libras semanales al general boer Dewet por dar conferencias en Australia.

—Los terremotos han causado en Salónica considerables daños.

Existen más de doscientas casas destruídas y los habitantes están aterrizados.

—Telegrafían de Madrid: "Hace un calor extraordinario, habiendo llegado hoy á 48 grados á la sombra."

Se han registrado varios casos graves de asfixia.

—Un telegrama de Bruselas da cuenta de la explosión de dos cartuchos de dinamita en la casa del burgomestre de Manage (Bélgica).

Los techos del edificio fueron arrancados.

—En Dijon (Este de Francia) á consecuencia de serios disturbios ocurridos el domingo último, el alcalde ha prohibido la corrida de toros que debía verificarse en dicha ciudad.

—En el término de Caldas (Oviedo) ha ocurrido un desprendimiento de tierras en un túnel en construcción por la compañía del ferro carril Vasco Asturiana, sepultando á cuatro obreros.

—El Ayuntamiento de Barcelona ha concedido el permiso solicitado de levantar en la plaza de la Universidad el monumento dedicado al doctor Robert.

—En el pueblo de La Roda, al encenderse la luz eléctrica, han quedado muertos dos operarios de la fábrica productora y otros cuatro heridos.

—Triste coincidencia.

El tren que, procedente de Reus, llega á Tarragona á las ocho menos cuarto de la noche, atropelló ayer en el paso nivel de Vilaseca á un carro que por allí transitaba, arrastrando lo largo trecho, ignorando de momento si ha ocurrido alguna desgracia personal.

Justamente ayer se vió un juicio por igual suceso ocurrido hace próximamente un año.

CRÓNICA

La Verdad nos hace saber que carecemos de razón y de autoridad para lamentarnos de que no haya querido formar parte de la Junta de festejos de Ntra. Sra. de la Cinta.

La razón de nuestro lamento es más ó menos discutible según el punto de vista en que cada uno se coloca, y ya dijimos, á parte de eso, que las razones en que *La Verdad* fundaba su negativa no debíamos discutirlas.

De autoridad, sin pretender que se nos ponga ni se nos quite, tenemos la necesaria para no considerarnos postergados á nadie y para creer que como periodistas formamos en una sección en que todos montan tanto ó tanto montan, y en que á nadie se le deben de derecho preferencias y categorías.

La tropa ligera del periodismo no tiene cabos ni sargentos.

Y en cuanto á los periódicos, en materia de autoridad, tienen, ni más ni menos, la que el público les concede, pues, por algo se llaman órganos de la opinión.

P. D. Nos importa saber cuando *EL EBRO* ha ridiculizado las escaleras del puente del Estado; porque, ó lo que acerca de este punto dice *La Verdad* no tiene sentido ó á *EL EBRO* se le cuelga un milagro que no ha cometido.

* Volviendo sobre su acuerdo, el Delegado de Hacienda de la provincia ha resuelto que los maestros de este partido puedan percibir la mensualidad de Mayo sin el requisito de la cédula correspondiente.

Se advierte á los señores maestros, que para el próximo mes deberán haber tomado la cédula que les corresponde, si quieren verificar el cobro de la nómina.

Conviene, pues, que acudan á los respectivos Ayuntamientos en reclamación de las cédulas correspondientes, que éstos á su vez deberán reclamar de Tarragona en caso de no disponer de ellas.

Les vá saliendo un poco desigual á los maestros la gestión romanonesa.

* Ayer en la sesión celebrada por el Ayuntamiento fué aprobada una proposición que presentó la co-

misión de festejos en la que se acuerda celebrar los siguientes:

Retreta, Certamen musical, fiesta veneciana y fuegos artificiales, dar dos premios y los accesits que el Jurado tenga por conveniente conceder á las calles que esten mejor engalanadas durante las fiestas, regatas y cucañas en el Ebro, bailes populares, feria de ganado, simulacro por el cuerpo de bomberos, corrida de toros, reparto de premios á los niños y niñas de las Escuelas públicas.

Nombráronse las comisiones siguientes:

Certamen musical. Señores Alemany, Matamoros, Mestre y Rodríguez.

Feria de ganados. Príncipe Murall, Casanova, Morera y Murall.

* En la madrugada de hoy el batallón que guarnece esta ciudad, ha salido de paseo militar hasta el ermitorio de Nuestra Señora de la Providencia, en cuyas montañas ha desplegado la fuerza en guerrillas figurando el ataque y defensa de la ermita, habiendo hecho los movimientos con mucha precisión, lo que demuestra el buen celo de los Jefes y Oficiales en instruir á sus soldados.

Una vez terminado el simulacro, toda la fuerza replegada en el Santuario, ha asistido al Santo Sacrificio de la Misa, aprovechando la casualidad de que se celebrase una en aquella hora, 7 de la mañana.

Bien por el Batallón de Luchana.

* En la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad, hoy mañana á las 10 y 12, ha sido bautizado solemnemente por el M. I. Sr. D. Pablo Sitjá (Canónigo), el niño José María Andrés Ignacio, hijo de D. José María Ramón y D.ª Rosa Escardó.

Felicitemos á toda la familia y en particular á D. Andrés Escardó, antiguo Catedrático del Colegio de San Luís Gonzaga.

* Ayer en San Carlos de la Rápita, se celebraron misas en sufragio del alma de doña Dolores Castellá Vila.

Muchas fueron las personas que asistieron á las misas, contándose entre ellas al Sr. D. Miguel Castel, Ex-Director de Propiedades del Estado y los hermanos de D. Dositeo Andres Castel esposo de la finada.

* El Rdo. Dr. D. Manuel Domingo Sol ha hecho entrega, con destino á la Biblioteca municipal, de sesenta y siete tomos, entre cuyas obras se halla la "Sagrada Biblia", edición vulgar en latín de Hamel; las "Obras de Costa y Borrás"; "La Cruz"; "Biblioteca de la Religión", etc.

D. Francisco Roig, lleva entrega dos treinta tomos, entre los que se halla una edición francesa del "Telémaco", y el "Diccionario filosófico de la Religión".

* El día 15 del mes actual termina el plazo reglamentario, de tres meses, señalado para plazo voluntario de este impuesto.

Sépanlo los morosos para evitarse la responsabilidad del pago triplicado en que puedan incurrir.

* D. Juan Ravanals Ferrater ha solicitado autorización provisional para cultivar arroz en una finca de su propiedad, sita en el delta derecho del Ebro, partida de la Enveja.

* La Alcaldía de Gandesa anuncia la subasta de varias obras que se han de verificar en las escuelas de dicha ciudad, bajo el tipo de 2.315 pesetas.

* Ayer observamos en el Ebro un raro fenómeno. Flotando sobre las aguas y arrastrados por la corriente bajaban millones de mosquitos que llegaban á formar manchas muy espesas y en grandísima abundancia.

*. Copiamos del *Diario de Tarragona*:

"La falta de un paso en la cuneta frente a la estación del ferro carril de Valencia y Barcelona se hace necesario si quieren evitarse las continuas caídas de que son víctima muchos pasajeros a la llegada de los trenes, especialmente por la noche. Dias pasados sufrió fuertes contusiones una distinguida señora, y ultimamente ha sido víctima de una caída de consideración, el propietario de Flix D. Damián Oriol, quien al subir al coche de la fonda de París en donde suele hospedarse, tropezó en la cuneta y se lastimó las piernas."

Longines Reloj de precisión, muy elegante, máquina muy fina.—Grandes premios.
PARIS 1889.—BRUXELLES 1897.—PARIS 1900.
Relojería Climent, Rosa, & Tortosa
Antigua Relojería de D. José Greño y Valls.

Variado

Ventajas de los reumáticos, los cojos, los mancos y los catarrados.

Hay enfermedades que contribuyen a prolongar la vida y a mejorar el estado general de la salud del individuo.

La gota y el reuma son dolencias que hacen sufrir mucho; en cambio sirven de defensa contra otras muchas enfermedades. Es un hecho comprobado que los gotosos viven generalmente hasta edad muy avanzada, y que aparte de sus dolores disfrutan de una salud excelente, sin duda porque las mismas causas que originan la gota mantienen su sangre en buen estado y la hacen resistir a muchas clases de dolencias.

Ocorre a lo mejor que familias enteras son atacadas por alguna enfermedad infecciosa, y el único individuo de ellas que escapa indemne es algún reumático o algún gotoso. Es inmunidad no se limita a las enfermedades contagiosas é infecciosas. Los médicos saben que los reumáticos corren la mitad de probabilidades que cualquiera otra persona de contraer enfermedad ordinarias. Las estadísticas demuestran que la gran mayoría de las personas que llegan a los ochenta años ó pasan de ellos, son gotosos ó reumáticos. Si se examina la historia médica, de veinte personas reumáticas y de veinte que no lo sean y que todas hayan llegado a los setenta años, se verá que las segundas han padecido mucho mayor número de enfermedades que las primeras, y en total han pasado mayor número de dias en la cama.

Por último, el reuma y la gota contribuyen grandemente a conservar las facultades, mentales hasta una edad muy avanzada. Un tanto por ciento muy elevado de los individuos que mueren después de cumplir cien años y conservando hasta la última hora una memoria muy clara y que abarca hasta los días de su niñez, se compone de individuos que, durante muchos años, padecieron reuma, pero que en cambio se vieron libres de otras enfermedades.

La pérdida de un brazo ó de una pierna sirve también para prolongar la vida y contribuir a la salud general del resto del cuerpo. Diríase que en la persona privada de alguno de esos miembros la fuerza vital y el vigor de éste se concentran en los demás órganos y lo fortalecen.

Muchas personas de edad ó de poca salud deben la vida a catarros crónicos. Esta es una dolencia muy común en los viejos, y los que se quejan de ella no saben cuanto deben a la tos. La explicación de este fenómeno es que los ancianos suelen sufrir de debilidad del corazón y de mala circulación de la sangre, y la tos, obligándolos a grandes esfuerzos de pecho, ponen en actividad el corazón, y, por consiguiente, activan también la circulación de la sangre.

TELEGRAMAS

Una reclamación

Madrid 10, 2 madrugada. Comunican de Cartagena que entre la maestranza de aquel arsenal se viene trabajando para recoger adhesiones con el fin de presentar al ministro de Marina una exposición pidiendo se apruebe la disolución de la Caja de inválidos y la devolución de los fondos, por considerarla perjudicial a sus intereses.

Se han puesto de acuerdo con sus compañeros de Cádiz y el Ferrol.

Alarma en Cartagena

También dicen de Cartagena que ayer mañana se hicieron prácticas de torpedos.

Al ser disparado uno de éstos, causó tal trepidación en la ciudad, que el vecindario se mostró alarmado a los primeros momentos porque ignoraba que se verificasen tales ejercicios.

Temblores de tierra

Un despacho recibido de Melilla dice que a la una de la madrugada de ayer se dejó sentir en aquella ciudad un fuerte temblor de tierra en dirección de NE. a SO., precedido y acompañado de un espantoso ruido.

El fenómeno causó gran pánico en la población, saliendo muchos vecinos a la calle donde pasaron toda la noche.

La duración del temblor fué de tres segundos.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias.

El fenómeno sísmico repitióse con menos fuerzas a las cuatro y a las cinco y treinta.

De Marruecos

Dicen de Tánger que se prepara un encarnizado combate entre la kábila de los Yebala y las tropas del Sultán.

Aquella se resiste a entregar las armas y ha buscado el apoyo de otras kábilas montañesas para presentar batalla.

Muley el Aramis, jefe de las fuerzas imperiales, ha hecho pregonar en Fez y Mequinez que no se entablen negocios comerciales con los rebeldes porque está dispuesto a castigarlos con todo rigor.

Cambio de hábitos

En la iglesia de Santa Teresa celebróse ayer mañana una interesante fiesta religiosa.

Dijo su primera misa el coronel retirado don Gregorio Neyra, antiguo profesor de la Academia general, que se halla condecorado con varias cruces por méritos de guerra.

Desde hace tiempo había profesado como religioso carmelita, habiendo asistido hoy a la ceremonia una escogida concurrencia, en la que figuraban sus nueros y nietos.

En el convento de la misma iglesia se hallan como religiosas teresianas la hermana é hijas del señor Neyra.

Desde San Sebastián

San Sebastián 9.—S. M. el Rey vi-

sitó esta mañana a caballo, el fuerte de San Marcos.

Acompañaban al Monarca el general Linares y el cuarto militar.

Le recibió el gobernador del fuerte. El rey recorrió detenidamente todas las dependencias de la fortaleza y visitó el campo atrincherado.

—Está verificándose en estos momentos la recepción popular que, como se esperaba, resultaba brillantísima, asistiendo a ella los elementos oficiales, muchas damas y distinguidísimas personalidades de esta capital.

—En Biarritz ha ocurrido otro accidente desgraciado.

En un automóvil iban de paseo el príncipe Pignatelli y un amigo suyo, el Sr. Casteliu, a quien aquel había invitado.

Marchaba el vehículo con vertiginosa rapidez, cuando chocó contra un obstáculo en la carretera, resultando con graves heridas y contusiones el Sr. Casteliu y también herido y contuso el príncipe.

—En automóvil hizo también el viaje a San Sebastián el duque de Santo Mauro.

La marcha que llevó fué rapidísima destrozando tres neumáticos durante el viaje a haciendo los últimos 54 kilómetros sin poder colocar neumáticos nuevos en las llantas de las ruedas.

—El ministro de jornada, al despachar hoy con S. M., puso a su firma las siguientes disposiciones:

De Estado.—Carta Real participando al duque de Cumberland, haber sido designado el príncipe D. Carlos, para imponerle las insignias del Toisón de Oro.

Otra autorizando al príncipe don Carlos, para imponer las citadas insignias al dicho personaje británico.

R. D. concediendo el Toisón de Oro al duque de Cumberland.

Extranjero

El jubileo pontificio

Roma.—Con motivo de la celebración del jubileo pontificio, se ha dado hoy una comida a 1 500 pobres.

Todas las sociedades católicas de Roma tributaron homenajes de adhesión a Su Santidad.

La muchedumbre que acudió al Vaticano aclamó con entusiasmo a León XIII, el cual la bendijo solemnemente.

Future casamiento

Londres.—Circulan rumores de haberse entablado los preliminares de la boda del príncipe heredero de Portugal con la nieta del rey Eduardo.

Estas relaciones parece ser que fueron comenzadas durante la estancia en Londres de la joven princesa, que apenas cuenta 15 años.

El cólera

El ejército norteamericano es el que paga el pato en Manila, en la epidemia cólerica.

De los 10 000 atacados de la terrible enfermedad, la mayor parte pertenecen al ejército yanqui.

Cuantas medidas adoptan las autoridades, resultan insuficientes.

Brouca en Francia

En la plaza de Toros de Tizou (Francia) se armó ayer un monumental escándalo, con motivo de la mala calidad de las reses.

Hubo botellazos y otros sucesos, teniendo que intervenir la gendarmería en el conflicto.

Hubo también dos heridos y treinta muertos.

"El Imparcial"

En el artículo de fondo que publica

hoy este colega habla del viaje del Rey al Ferrol, de que se han dado noticas.

Dice que, durante esa excursión, el monarca puede hacer muy útiles observaciones.

Podrá ver el Rey—expresa—lo que en doce años se consiguió en los trabajos del crucero *Cardenal Cisneros*.

Habrà de ver, además que el mal más hondo está en la administración, pudiendo decir, en consecuencia que en los arsenales no se trabaja para construir barcos, sino que se construyen barcos para que haya trabajo.

"El Correo"

Madrid 9, 17'6.—Este periódico elogia en su artículo de fondo de esta noche el escrito de *El Imparcial* de esta mañana relativo a la conveniencia de que el monarca visite los arsenales con el detenimiento que merece este punto.

Advierte que la cuestión es de interés nacional.

Agrega que la visita del Rey será sin duda fructifera.

Ocupándose luego de la disposición del general Weyler referente a que los militares no puedan desempeñar destinos civiles, le aplaude sin reservas.

Considera que la opinión verá también con buenos ojos esta disposición por lo que pueda redundar en beneficio del buen servicio de las armas.

Venta

En Caspe, provincia de Zaragoza, se vende un aparato para fabricar de 23 a 25 kilogramos de hielo por hora, de fácil manejo y de marcha muy segura y regular, como lo prueba el ser el número 199 de las construidas en la acreditada casa Doucine de París.

Necesita para su funcionamiento, una energía de tres caballos, así es que lo mismo puede instalarse en una fábrica con motor hidráulico ó de vapor que aplicarle un motor eléctrico en un sitio aislado, porque ocupa poco espacio.

Se vende por no ser suficiente su producción a satisfacer las necesidades de esta ciudad, y si alguna persona a quien interese su adquisición, y desea verlo funcionar, podrá verlo y adquirir cuantos datos desee para comprender su funcionamiento. Dirigirse para informes amplos a D. Teodoro Albaseda, farmacéutico, Caspe.

Se alquilan una tienda con habitación y un piso 3.º de la casa número 13 de la calle de la Cruera. Está vacante la portería, con habitación en la misma casa.

Verdadera Ganga

Se vende una **Máquina** de hierro, casi nueva y en estado perfecto para trabajar, propia para la fabricación de pastas para sopa, de picar la masa, y se cederá por la mitad de su precio.

Para más detalles, se dirigirán al dueño de la misma D. AGUSTIN RAGA, Fábrica de pastas para sopa, Frente al Mercado Público.—TORTOSA.

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

TORTOSA Meneda 7, pral. TORTOSA Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 6 tarde

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

SUCURSAL

SUCURSAL

TORTOSA

14, ANZIL, 14

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES CAGAVIDADE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, so breviendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvan pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANIS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner. - Tortosa.

Carne Líquida del Dr. Greus

PEPTONIFERA Y PEPTÓGENA Y DIRECTAMENTE ABSORBIBLE Y ASIMILABLE

es el mejor alimento

Brindamos con este nuestro producto tanto a los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener o fortalecer algún organismo enfermo o empobrecido, como a los debilitados, por sea cual fuere la causa, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y enérgico que contiene todos los principios solubles que la carne cede al caldo, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más ricas magras, solubizados y transformados como por la digestión normal.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la CARNE LÍQUIDA del Dr. GREUS es tan buena como la mejor y la más económica.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en TORTOSA D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

¡INCREIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100 "
- Alfiler idem id. 25 "
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso). 50 "
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25 "
- Pendientes (par) para señora, idem id. 25 "
- Idem para señora, idem id. 50 "
- Idem para id. (brillantes gruesos). 100 "
- Idem para niñas (verdadero regalo). 25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España e Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VA DIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio. — 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES. - TORTOSA

Gastos de correo a más.

DISPONIBLE

Gastrófilo universal del Dr. Greus

ES EL MEJOR REMEDIO QUE PUEDEM Y DEBEN TOMAR los enfermos del estómago

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico las enfermedades gastrointestinales y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta las más fuertes gastralgias, las acedías ó agrios, incluso las hipecloridias más acentuadas. La pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan vómitos que cuando determinan diarreas, ó por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los catarros del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la úlcera del estómago. A esto responde siu duda su popular y gráfico nombre de **Pelvo mágico del estómago**, que á la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica a que debe acudir todo dispéptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.